

Des lycéens se mobilisent à Paris pour la défense des langues territoriales

Mediabask – 07 février 2024

https://www.mediabask.eus/fr/info_mbsk/20240207/des-lyceens-se-mobilisent-a-paris-pour-la-defense-des-langues-territoriales

Des jeunes du Pays Basque, de Corse, d'Occitanie, d'Alsace et de Bretagne se sont rassemblés le 7 février, à proximité du ministère de l'Éducation nationale, à Paris. Ils revendiquent un réel statut pour les langues territoriales et la garantie de leur survie.



Des lycéens se sont bâillonnés devant le ministère de l'Éducation nationale. (© Juan SALAZAR)

Des lycéens ont fait le déplacement à Paris, le mercredi 7 février, pour manifester devant le ministère de l'Éducation nationale. Venus du Pays Basque, précisément du lycée Bernat-Etxepare, de Corse, d'Occitanie, d'Alsace et de Bretagne, ils se sont mobilisés pour la défense des langues territoriales, avant qu'une délégation soit reçue par le groupe d'études « Langues et cultures régionales » de l'Assemblée nationale.

Lors du rassemblement revendicatif, les élèves ont mis en scène une classe bâillonnée avec les couleurs de l'État français et ont brandi les drapeaux de leurs territoires. Derrière eux, une banderole réclamant le droit de passer les examens en euskara. Ils ont dénoncé le traitement réservé aux langues territoriales par l'État français.

Participant à la mobilisation, le collectif Pour que vivent nos langues déplore les faibles moyens octroyés par l'État pour leur enseignement. Il réclame ainsi l'obtention d'un vrai statut pour les langues minoritaires. Pour ce faire, il sollicite une évolution de l'article 2 de la Constitution, qui ne reconnaît que la langue française comme langue de la République.

Audition des lycéens par les députés

Six lycéens et lycéennes, représentant tous les territoires où une langue minoritaire est parlée, ont ensuite été reçus à l'Assemblée nationale par les députés du groupe d'études « Langues et cultures régionales ». Ils ont ainsi pu transmettre directement leurs revendications.

À l'issue de la rencontre, les députés ont salué l'engagement des lycéens. Les témoignages ont été « d'une grande qualité » et manifestent « une volonté affirmée de défendre et développer l'apprentissage de leurs langues », signale l'élu basco-béarnais Iñaki Echaniz sur les réseaux sociaux. « Leur témoignage est précieux pour nous permettre d'avancer pour l'apprentissage de nos langues », a précisé à son tour le député breton Paul Molac.